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黃店合夥人「賣慘」
「手足」踢爆「呃唔少人」

攬炒派 47 人被控
「串謀顛覆國家政權
罪」喺西九龍裁判法院
受審，黃店JB Kitchen
早前就以送湯畀喺法庭

外賣慘嘅「手足」吸引黃媒報道，引來唔
少黃絲近日盲撐。
JB Kitchen嘅管理合夥人JM，日前接
受網媒專訪時喊住咁多謝「手足」，但又
稱「好驚呢間餐廳真喺（係）做唔到落
去」喎。
不過，有「手足」就爆料話，原來JM
喺黃圈「呃過唔少人」，仲提醒JB Kitch-
en原本老闆都要「小心啲」。

諷JM「好戲」常招搖撞騙
JM日前喺專訪稱，JB Kitchen近日訂
座電話多到「電話嚮（響）到無電，我哋
三月都已經full咗，已經喺4月頭先開始
有少少位」。佢仲喊住咁多謝「手足」，
仲話「好驚呢間餐廳真喺（係）做唔到落
去，我哋真係好想養住嗰班『手足』，即

係我唔想少咗間黃店」，聽落都似想賺人
熱淚多啲，不過，呢啲把戲轉頭就被「手
足」踢爆，原來JM同好多其他黃店老闆
一樣咁好戲，早已經喺黃圈招搖撞騙。
雖然咁多「手足」盲撐都不忘賣慘，但
有「手足」就話其實JM好好戲，仲呃過
唔少人。「Lok Tsui」咁話：「JM喺黃
圈呃過唔少人，JB Kitchen原本老闆小心
啲。」「老闆，（）依家你當人地
（哋）兄弟，我地（哋）呢d（啲）外
人，講咩你都唔會信架（㗎）啦。識左
（咗）幾個月就兄弟，你真係小心啦，我
同你無仇無怨，我害你把×咩，佢呃左
（咗）我個好朋友，我依（）家好心提
醒你咋。佢都唔係第一次做訪問喊，好好
戲架（㗎）。BTW佢d（啲）衰野（嘢）
唔止黃圈架（㗎）喇，幾個bni分會（業
務引薦組織）都知佢臭朵架（㗎）。你問
佢都無用，又會扮受害者架（㗎）。」
「Bn Tsang」亦話：「係，唔知佢找哂

（晒）數比（畀）以前啲人未！」
●香港文匯報記者 黃書蘭
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香港文匯報訊（記者 文森）香港近年
致力推動本港「再工業化」（或稱「工業
4.0」），香港科技園公司行政總裁黃克
強昨日在一個電台節目上指出，本港的產
業要更多元化，以科技推動本港的「工業
4.0」是香港的未來，要發展自動化工
業，並非如以往般勞工密集的工業模式。
他續說，不一定是最先進的產品才需應用
科技，食品及物流等傳統產業其實更需要
科技化。
黃克強指出，政府過去雖一直有為相關
廠家提供金錢資助，科技園公司則可於土
地方面提供支援，以低於市值的價錢向廠
家提供用地，建造先進製造或數據製造中
心等，惟本港過去20年都缺乏科技人
才，「例如科技園於去年舉辦網上職業博
覽，多間科技公司合共提供1,100個就業
職位，雖收到7萬份應徵履歷表，但最終
只成功聘請200人。」
黃克強認為，公司所需的人才與大學
現時所培訓的人才，在技術要求上存在
落差。
他指出，入行門檻只需要大學畢業及有

一兩年工作經驗，即使讀工程、電腦等學
科都有機會；若懂科技及有數年經驗更搶
手，重申科技行業在全球均有前途，呼籲
年輕人及家長認真考慮。
出席同一節目的香港生產力局總裁畢堅

文指出，「再工業化」有助推動本港整體
經濟、金融、專業行業及物流等，生產力
局多年來着重培訓工作，實習生計劃也很
搶手，逾千名大學生爭30個名額，反映
年輕人知道科技是未來，不只是從事醫
生、律師或投資銀行相關工作才會有可觀
的收入。

生產線回港 產能增逾倍
電子產品代工商NiRoTech財務總監葉

祖禹指出，其公司於內地及越南設有生產
線，而部分原先設於內地的生產線，過去
兩年都已遷回香港，廠房用地節省了一
半，工人數目亦節省60%，生產線整合後
的整體產能提高了1.5倍。
葉祖禹認為，公司需要第二及第三梯隊
的人才，因此，他希望本地年輕人能協助
帶動「再工業化」的創意及創新科技。

科技園倡育「自動化工業」人才

保障市民權利 港擬立法禁起底起底
鄭若驊：禁令阻起警員底仍有人違令 對法治構成嚴重挑戰

2019 年 修

例風波期間，

警員及其家屬

甚至司法人員

被起底的情況嚴重。律政司

司長鄭若驊昨日在其網誌發

文指，雖然法院已頒布禁制

令，禁止對警務及司法人員

起底，但仍有人公然違反命

令，對司法工作和法治構成

嚴重挑戰。因此，政府會制

定相關法例，防止起底行

為，以維護社會的治安及秩

序。

●香港文匯報記者 鄭治祖

鄭若驊提及，修例風波期間，有
相當數量的網民將個人資料

「武器化」，對警察以及持相反政見
的人起底，甚至有警員及其家人收到
恐嚇信件。如2019年下半年，多個警
察宿舍被示威者大規模圍堵，針對警
務人員及其家人的嚴重滋擾演變成威
脅居民人身安全的暴力行為，甚至對
他們構成精神困擾，宿舍的設施亦遭
大肆破壞。作為公眾利益守護者，律
政司司長於同年10月成功向法庭申請

禁制令，禁止任何人非法及有意圖故
意作出此類行為。
此外，機場亦曾出現擾攘和混亂事

件，香港機場管理局亦獲法庭批出禁
制令，禁止任何人非法及有意圖故意
阻礙或干擾香港國際機場的正常使
用。

涉法官議員被起底趨增
她續說，雖然法庭已頒布禁制令，

不過，仍有人公然違反命令，對司法

工作和法治構成嚴重挑戰。2020年，
針對律師、法官、立法會議員及其他
從事司法和立法工作人員的起底行為
有上升的趨勢，法庭於同年10月也頒
布了相關禁制令。
鄭若驊表示，法庭的判詞有一個共

同點，即絕不容忍起底行為。遵從法
院命令對法治至為重要，藐視法庭命
令後果非常嚴重，違反禁制令而干犯
民事或刑事藐視法庭，均以監禁為判
刑起點，刑期或數以月計。任何人在

行使自身權利和自由的同時，也須尊
重他人的權利和自由。
她強調，起底行為不僅侵犯隱私，

若以直接或間接手段，威脅他人履行
職務或行使權利，更必須被制止。
為杜絕起底行為，政府會制定相關

法例，令市民的權利也同樣獲得保
障。
鄭若驊呼籲大家聯手譴責起底行

為，以維護在香港國安法落實後，社
會恢復的治安和秩序。
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香港人口老化問題日益嚴
重，勞工及福利局局長羅致光
昨日發表網誌表示，雖然香港
還未到達「高齡海嘯」，不
過，安老需求仍每年大幅度增
加。他指出，在政府增加買位

力度下，資助安老院宿位的輪候人數，雖已由
2019年底的高峰41,011人減至去年底的37,525
人，資助護理安老宿位輪候時間亦由2018/19年
度的平均24個月減少至去年底的21個月，但輪
候資助護養院宿位的平均時間卻由25個月增至
26個月，反映合約院舍在過往兩年的完成興建速
度，追不上需求的增加。
羅致光表示，政府由2019/20財政年度開始，

計劃用5年增加5,000個資助安老院宿位，若以
過往每年只增加兩間資助安老院計算，便等於過
往25年的進度，惟現時已略見成效，輪候人數
已見減少。
他亦以安老服務中的家居照顧服務為例指出，

在每年新增需求約1.5萬人的情況下，「綜合家
居照顧服務（體弱個案）」及「改善家居及社區
照顧服務」的輪候人數由2019年8月底8,678人
的高峰，大幅回落52%至去年底的4,191人；輪
候時間亦由高峰的平均21個月降至12個月。但
他補充，社區照顧服務的輪候時間仍需一年仍屬
極不理想，與院舍宿位同樣是「追落後仍未成
功，仍需努力」。

柯創盛促檢視宿位安排
不過，民建聯立法會議員柯創盛認為，輪候時

間長是因為政府未有根據安老趨勢適時更新條
例，以致供應停滯。他促請政府重新檢視供應規
劃與宿位安排，同時修改法例以應付資助宿位大
落後及長遠人口老化的問題。

●香港文匯報記者 聶曉輝
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香港文匯報訊（記者 黃恆諾）為配合
政府的《2020至24年香港病毒性肝炎行
動計劃》，醫院管理局去年起為患有乙
型肝炎且病毒載量高的孕婦處方抗病毒
藥物，希望可進一步預防乙型肝炎的母
嬰傳播情況，並相信母嬰傳播的機會可
進一步下降至近乎零。
母嬰傳播是乙型肝炎的主要傳播途徑

之一，患者如未能獲得適切治理，有機
會出現肝硬化及肝癌。香港於1988年開
始為孕婦進行乙型肝炎測試，並為患者
所生子女於出生後24小時內注射乙型肝
炎免疫球蛋白的做法，雖然已令初生嬰
兒感染乙型肝炎機會大幅減少90%，但
始終無法完全杜絕母嬰傳播情況。
香港現時約有4%孕婦感染乙型肝炎，

東區尤德夫人那打素醫院內科顧問醫生
勞偉祥日前表示，公立醫院於去年進一
步為她們檢測病毒載量，約17%病毒載
量高於每毫升20萬個單位的患者會獲處
方抗病毒藥物「替諾福韋TDF」。
小部分人長期服用「替諾福韋TDF」

後或會出現骨質疏鬆等較嚴重副作用，
不過，勞偉祥指出，一般孕婦最多只需
在懷孕期間服用「替諾福韋TDF」4個月

至6個月。
他強調，目前並無臨床數據或經驗顯

示懷孕期間服用該藥物會增加母嬰雙方
的風險，並指大部分病人服用該款藥物
後都不會出現副作用。

藥物需時最少4周才有效力
廣華醫院婦產科部門主管梁永昌補

充，藥物需時4星期至6星期才能產生效
力，因此不能太遲開始服用，但醫生一
般會於孕婦懷孕第二十八周或以後，待

胎兒的器官發展成熟才為孕婦處方藥
物，以加強對胎兒的保障。
醫管局質素及安全部代理副顧問醫生

高君龍表示，香港現時約有1%患乙型肝
炎的母親會在生產時將病毒傳染嬰兒，
新安排下母親患乙型肝炎的嬰兒仍會獲
安排在出生後24小時內接受注射乙型肝
炎免疫球蛋白，估計母嬰傳播的機會可
進一步降至近乎零，有信心香港可以達
到世界衞生組織所定2030年前5歲兒童
乙肝帶菌率低於0.1%的目標。

醫局處方抗病毒藥 防母嬰傳乙肝

香港文匯報訊（記者 邵昕）治療方式
的進步改善不少病人生活質素。醫院管
理局中央腎科委員會主席麥肇嘉指，實
施腹膜透析優先政策35年間，為超過2.5
萬名病人提供俗稱「洗肚」的腹透治
療，提供良好治療效果，並提升病人生
活質素。香港的經驗亦為泰國、馬來西
亞等參考，有腎病患者認為「洗肚」有
助他們過與常人無異的生活。
腎臟有排廢作用，惟腎衰竭患者在無

法移植腎臟前，只可透過腹膜透析和血
液透析（「洗血」）治療。麥肇嘉指，目前
香港逾萬名末期腎衰竭病人中，約7,500
人接受透析治療，其中75%採用「洗
肚」，研究證實「洗肚」病人在體能、
身體健康及情緒方面的表現均遠勝「洗
血」病人。
香港腎科學會主席鄭玉麟介紹，接受

「洗肚」治療的患者可以在家治療，日
常每8小時更換一次透析液，相比每周需

前往醫院三次的「洗血」，「洗肚」讓
患者可更好地平衡治療與日常工作、學
習、生活。

「居家洗肚」緩解醫護不足
全球華人腎臟病學會主席李錦滔表

示，居家洗肚有效緩解腎科醫護人手不
足的問題。他指出，「洗肚」是大勢所
趨，而香港經驗正被全球學習，「泰國
於2008年參考香港經驗，引入腹透優先
政策，目前『洗肚』病人已增至五成；
馬來西亞政府亦於今年增加2,500萬馬幣
預算用於『居家洗肚』。」
幼年患病的黃小姐15歲起接受「洗肚
治療」。接受治療的33年間，她完成學
業並獲得牙醫助護工作，除每日需更換4
次透析液，生活與常人無異，「工作
得，旅行又得，最遠去過南非，『洗
肚』讓我可以維持良好的生活質素。」
名廚周偉中8年前確診末期腎衰竭，因

日間工作繁忙，在醫生建議下開始在家
夜間進行自動腹膜透析（機洗APD），
「初期不適應，現在工作如常，有時離
港工作，也可暫時換手動『洗肚』，非
常方便。」

「洗肚」35載讓2.5萬病人生活如常

●香港實施
腹膜透析優
先 政 策 35
周年間，為
超過 2.5 萬
名病人提供
俗稱「洗肚」
治療，提升
病人生活質
素。
香港文匯報

記者 攝

●醫管局自
去年開始為
患乙型肝炎
孕婦處方抗
病毒藥物，
希望可以進
一步預防母
嬰傳播。
香港文匯報

記者 攝

▶前年8月，一班
黑暴到黃大仙的紀
律部隊宿舍外包圍
大肆破壞，投擲磚
塊。 資料圖片

▲鄭若驊
資料圖片


